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６月 文化・スポーツ  らんまん人気と日本一の珍奇樹
について

森林県土佐の日本一珍奇な樹木「お城の財(材)宝」をご存じでしょうか。
樹齢400年針葉樹のイヌマキの幹から伸びる一番枝が広葉樹クスノキです。
一本の樹木株から針葉樹・広葉樹両者が共生している，いわゆる第三の珍葉樹とも言える自
然界が作り出した傑作です。
二度と生まれないこの珍奇樹を高知家の御神木として「らんまん」人気に便乗しませんか。
全国発信には肩書が必要です。
枝のクスノキを切られたら雑樹のイヌマキ（財宝はイシコロ）となってしまい最悪ですので，天
然記念物に指定されたり，標識を設置されたりしたら安心です。
観光パンフにも掲載されると，格安の観光資源になります。
昨年末，担当課宛に申請しましたが事務処理に４～５年掛かると言われました。
日本一の珍品・土佐の珍奇樹として発信し，お城に隠す必要性は考えられません。
自然界で偶然誕生した奇跡の内容について，一度説明させていただければと思います。

「市民の声」にお寄せいただきました「らんまん人気と日本一の珍奇樹」の件につきまして，お
答えいたします。
本件につきましては，以前本市の文化財担当課である民権・文化財課におきまして，○○様
から針葉樹のイヌマキと広葉樹のクスノキが共生する珍しい形であることをお伺いしておりま
す。
あわせて，当該樹木の本市天然記念物への指定につきましてもご相談いただきましたが，文
化財指定を行う際には事前調査や評価の根拠となる状況・文献調査等の結果を踏まえ，高
知市文化財保護審査会にて審査を行うことから，申請を受理してから指定に至るまでに通常
は数年を費やすこととなります。
さらに，現在は指定申請案件を２件控えておりますことから，当該樹木の指定審議に関しては
相当の時間を要することにつきましてご理解を賜りますよう，あらためてお願い申し上げま
す。
なお，国史跡である高知城敷地内に生育している当該樹木のことにつきましては，高知城管
理者である高知県の関係部署も承知しておりますことから，今後とも当該樹木の保護及び観
光資産としての活用等につきまして，高知県と情報共有を行ってまいりたいと考えておりま
す。

民権・文化財課　

６月 文化・スポーツ 地元密着型スポーツチームのユ
ニフォームを着用しての執務につ
いて

地元密着型スポーツチームである四国アイランドリーグplus所属の「高知ファイティングドッグ
ス」，サッカーJFL所属の「高知ユナイテッドSC」のユニフォームを高知市の職員が毎年着用
し，執務に臨んではどうか。
実現した場合に期待できる主な効果を以下に挙げます。
1：コミュニティの一体感の醸成
地元密着型スポーツチームは地域の誇りである。自治体の職員がそのチームのユニフォー
ムを着用する事で，コミュニティの一体感を醸成し，地域の誇りを共有できる。
2：市民との親近感の向上
ユニフォームの着用によって自治体の職員は，市民との親近感を高められる。ユニフォーム
は一般的にチームや組織のアイデンティティを象徴するものであり，自治体の職員がそれを
着用する事で，市民との共通点や関心事を示せる。
3：スポーツと健康への支持の表明
スポーツは健康促進や地域の活性化に繋がる重要な要素である。自治体の職員がスポーツ
チームのユニフォームを着用する事で，スポーツへの支持を表明し，地域のスポーツ活動の
重要性をアピールできる。健康リテラシーを高めるべく，地元密着型スポーツチームを活用
し，市民の健康的な生活習慣や交流を促進する。
4：宣伝効果の活用
地元密着型スポーツチームはしばしば地域のメディアやイベントで注目を集める。自治体の
職員がユニフォームを着用する事で，その宣伝効果を活用し，自治体の活動や施策の知名
度向上に繋げられる。
ちなみに自治体が地元密着型スポーツチームのユニフォームを着用して執務に当たる事例
は長野市，広島市等に前例があり，高知市でも可能であると私は考えている。
「地域の誇り及び社会の連帯と地域コミュニティの形成」，「市民の健康促進及びQOL(生活の
質)向上支援」，「地域経済の活性化」等に役立つと考えるので，是非とも前向きにご検討願い
たい。

本市では，地元プロスポーツチームに対する支援や，市民が一体となって応援する機会を通
じて，地域におけるスポーツ文化の創造，地域経済活性化，市民の一体感の醸成，青少年育
成，市民の生涯スポーツのすそ野を広げること等を目指しています。
現在，地元プロスポーツチームである，高知ファイティングドックスと高知ユナイテッドSCにお
いては，施設（野球場）の優先予約や施設使用料の減免等の協力と支援をしております。
職員がそのチームのユニフォームを着用する事で，地域との一体感やスポーツへの支持を表
明し，地域におけるスポーツ活動の重要性をアピールすることは，とても有効な方法と考えま
す。
まずは，当該チームが庁舎内で物品販売等の活動を行う場合の応援職員が着用していくこと
や，本市のスポーツ施設の指定管理者職員の着用について指定管理者と協議行うなど，効
果のあるユニフォーム着用について検討を行ってまいります。

スポーツ振興課
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